

谷小だより

北斗市立谷川小学校
学校通信 NO.10
2023-2070
令和8年 1月30日

合同体育で育まれている力

第4学年担任 落合 直子
第3学年担任 柿崎 浩孝

学校教育目標「考える子・心ゆたかな子・はたらく子・健康な子」を育成するために、重点教育目標～気づき・考え・行動する～を合言葉に教育活動を推進しているところです。中学年の一年間を振り返り、合同体育において心身ともに成長することができた様子を紹介します。

合同体育は、異なる学年と活動、交流することで、新しい考え方や動きに触れ、学びを深めることができます。また、上級生は下級生をリードする中で、責任感や思いやりの気持ちが育れます。そして、チームで協力することで、それぞれの役割を意識し、互いに助け合うことの良さを学ぶことができる等、心身の成長を育むよい機会と捉えて指導してきました。

その一部をご紹介します。

【向上心をもって、自分に挑戦！縄跳び】

縄跳び検定カードを配付し、技の習得、回数の増加に挑戦しました。自由に練習する時間には、みんなで上達しようと4年生が3年生に声を掛け、数人で円になって、技の練習をしていました。技ができる人のアドバイスを素直に聞き、繰り返し練習する姿。技ができるようになると、互いに喜び合っていました。諦めず、コツをつかめばできるのだと、次の技に挑戦しようと意欲的に活動することができました。

【ルールを工夫して、みんなが楽しめるバスケットボール】

始めはバスケットゴールを使い、シュート、ドリブルの練習をしました。ゴールにシュートが届かない子がおり、みんなが楽しんで学習できるようにルールを話し合いました。低めのゴールを準備したり、ボールを変えたりしながら、工夫してゲームをしました。どの子も楽しく活動し、大きな声で応援し合い、チームを盛り上げることができました。

合同体育を通して、我々教職員も子ども達の新たな一面に気付くことができています。今後も、体力向上だけではなく、子どもたちが自ら気づき、考え、行動しながら心身ともに成長できるような活動の創意を大切にしていきます。

2月の行事予定

- 2日（月）全校集会・ピア・サポート授業 5.6年
- 3日（火）スキー学習（大沼グリーンピア）全校
- 4日（水）CS 夜間大学「ジビエカレー教室」
- 5日（木）フッ化物洗口・地域懇談会 18:00-
- 6日（金）ラジオ体操
- 10日（火）スキー学習（大沼グリーンピア）全校
- 12日（木）フッ化物洗口・避難訓練
CS 第6回会議 18:00-
- 13日（金）校外学習（七飯町歴史館）3年
ラジオ体操
- 17日（火）避難訓練予備日
- 19日（木）フッ化物洗口・国際交流 1～4年
- 20日（金）ラジオ体操・委員会
PTA ボッチャ大会
- 24日（火）授業参観・懇談会（4～6年）
SNS に関する研修会 13:50-14:20
- 26日（木）フッ化物洗口
授業参観・懇談会（1～3年）
- 27日（金）ラジオ体操・小中連携歌声集会 6年

楽しんだクリスマスファンタジー

児童会運営委員会が企画したクリスマスファンタジーを2学期終わり間際に実施しました。

それぞれの学年やクラブ等から出し物（ダンスや演奏、お笑い、縄跳び等）を発表し、全校で楽しむことができました。普段とは違った子ども達の才能を垣間見る素晴らしい機会となりました。



CS クリスマスコンサート大成功

コミュニティ・スクール上磯中学校区にある上磯小学校、久根別小学校、谷川小学校合同のクリスマスコンサートがありました。会場は上磯小学校でしたが、当日はたくさんの地域や保護者の皆様にお越し下さいまして、ありがとうございました。

地域が一つになって、合唱や演奏をお互いに聴き合い、学校間の交流もできました。



谷川小・久根別小合同吹奏楽 金賞

冬休み中に第47回北海道アンサンブルコンテスト函館地区大会が開催され、出場した吹奏楽部の個人と団体でも金賞を受賞することができました。

3学期始業式の日に、表彰式を実施しました。練習の成果が発揮できて嬉しいです。

おめでとうございます！

個人～金賞 6年 笹谷 七聖さん

団体～金賞 谷川・久根別小合同吹奏楽団

昔の遊びを教わったよ

1, 2年生の生活科の学習で、昔の遊びをしました。地域や保護者の方から遊び方を教わりながら、楽しく学習することができました。また、そのあとも学習時間、休み時間等に練習をして上手に遊べるようになりました。ご協力に感謝いたします。

次は、2月に予定している国際交流で外国の皆さんに、日本の昔の遊びを教えてあげる側として、頑張ります。



北斗市を愛する気持ちを胸に！



北斗市教育委員会が主催している「ほくと学ジュニア検定」は10年以上の歴史があり、3年生以上が対象のものです。谷川小学校では、基本的に全員が受験するため、総合的な学習の時間や社会科、宿題等を通して取り組んできました。

毎年、上級者の人は教育委員会の方から表彰されていましたが、今年は教育長から表彰していただきました。1級はお米1kgと乾燥ふのりを、2級はお米(3合)、3級と4級はお茶を、参加者全員にクリアファイルをいただきました。

ふるさとのことについて学ぶ良い機会となり、今後も継続して取り組んでいきます。

新1年生体験入学から



4月から谷川小学校に入学する可愛い園児が来校しました。

1年生が国語・算数・生活について教えてあげる姿は、もう立派なお兄さん、お姉さんです。笑顔で体験入学を終えることができたので、4月から安心して登校してきて欲しいと思います。

6年生は卒業して中学校へ、他の学年は進級しますので、次の段階へ向けてみんな力を蓄えている最中です。